

Le coin du C.R.E.U.

(Centre de Recherches et d'Echanges Universitaires - Techniques Freinet)

L'Educateur n° 14 du 30 mai 1977.

Un pas en avant

C'est volontairement que nous avons laissé passer un numéro de *L'Educateur*, dans l'attente de décisions du C.A. de l'I.C.E.M.-C.E.L.

Le Centre de Recherches et d'Echanges Universitaires (Techniques Freinet) vient d'entrer dans la seconde phase de son existence : après une préhistoire datant du vivant même de Freinet et prenant fin par la décision du Comité d'Animation de l'I.C.E.M.-C.E.L., en janvier 1976 de transformer la petite «Commission Universités» en un «Centre de Recherches» doté d'une revue, et après un an d'histoire de cette revue (qui va bientôt sortir son quatrième numéro), le C.R.E.U. est désormais représenté au C.A. de l'I.C.E.M.-C.E.L. par un militant, Jean Roucaute, de Grenoble, qui vous a été présenté dans le dernier «Coin du C.R.E.U.». Ainsi, les universitaires sont désormais représentés à part entière dans l'instance responsable du mouvement Freinet, aux côtés des autres secteurs ou niveaux d'enseignements, de recherches et d'activités propres à l'Ecole Moderne.

L'expérience du comité de rédaction du C.R.E.U. en 1976-77 laisse penser que la tâche de Jean Roucaute sera lourde, et qu'il aura besoin non seulement de l'actuelle équipe du C.R.E.U., mais du soutien de l'ensemble de l'I.C.E.M.-C.E.L. et des militants des départements et des lecteurs de *L'Educateur* et du C.R.E.U.

Sur le plan matériel, *«l'étude du budget établi à partir de la décision de publication de quatre bulletins du C.R.E.U. a permis de distinguer trois sortes de frais :*

- 1. Frais de papier, tirage, P.T.T., etc., pris en charge par la C.E.L.*
- 2. Frais de secrétariat qui peuvent être largement diminués en utilisant les possibilités de la C.E.L., à condition de savoir que cela peut entraîner quelques retards dans la parution.*
- 3. Frais d'animation et de mise en place des structures pour le futur, remboursés sur justification pour le responsable de la parution. Il faut tenir compte du fait que ceci est une position politique minimale de moindres frais en attendant que l'étude de l'impact de la parution des quatre premiers bulletins permette de prendre une position politique plus large et que, comme toujours en pareil cas, la part demandée au bénévolat est importante.»* (C.A. des 30 avril et 1er mai 1977.)

Le travail en direction des Universités n'est pas prioritaire actuellement au sein du mouvement de l'Ecole Moderne. Notamment, la série «Recherches», amorcée au sein de la C.E.L. en direction des enseignants et des étudiants, et qui a publié trois ouvrages, reste dans l'attente des décisions du comité directeur et du comité d'animation de l'I.C.E.M.-C.E.L. Il n'en reste pas moins qu'un pas en avant vient d'être franchi dans l'histoire du mouvement Freinet, et qu'il appartient à tous les militants de travailler pour qu'il soit suivi par de nombreux autres progrès.

Michel LAUNAY

Le n° 3 du C.R.E.U., consacré à la formation des adultes, est paru.

Le n° 4, qui sera consacré à un bilan des expériences proches des techniques Freinet dans les Universités françaises, paraîtra en juin 1977.

On peut s'abonner au C.R.E.U. (et recevoir l'ensemble des quatre numéros de l'année 1976-77) en versant 40 F à C.E.L., B.P. 282, 06403 Cannes cedex, C.C.P. Marseille 115.03.

Tout enseignant, chercheur, étudiant, parent, enfant ou adulte intéressé par le C.R.E.U. peut écrire à : Jean ROUCAUTE, rédaction du C.R.E.U., Résidence Ouest, Domaine Universitaire, 38406 Saint-Martin-d'Hères.